
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 9. Sitzung des Beirates für ältere Menschen  

am Mittwoch, 23.03.2022, 

Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 17:00 Ende: 17:38 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

stimmberechtigtes Mitglied 

  

Hans-Peter Bischof  

  

Marlene Bracht  

  

Ursula Feierabend  

  

Cornelia Gerber  

  

Gabriele Kolain  

  

Dr. Daniela Pitschas  

  

Michael Scherrer  

  

Maria Schönau  

  

Dr. Martin Schröder  

  

Dieter Wörle  

 

beratendes Mitglied 

  

Jan Marco Scherer  

  

Ulrike Sprengling  

 

Vorsitzender 

  

Dr. Maximilian Ingenthron  

 

Schriftführer 

  

Markus Geib  

 

 

Entschuldigt 

 

stimmberechtigtes Mitglied 

  

Ulrike Aulbur  

  

Peter Becker  

  



 

 

Prof. Dr. Dietmar Molitor  

 

beratendes Mitglied 

  

Christine Maier  

  

Tri Tin Vuong  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden.  

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Verpflichtung von Beiratsmitgliedern 

  

2. Einwohnerfragestunde 

  

3. Teilnahmeberichte aus den verschiedenen Ausschüssen und Beiräten 

  

4. Berichterstattung aus den verschiedenen Arbeitsgruppen (AG) 

  

5. Verschiedenes 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Verpflichtung von Beiratsmitgliedern 

 

Bürgermeister Dr. Ingenthron belehrte das Beiratsmitglied Hans-Peter Bischof über 

seine Rechte und Pflichten als Beiratsmitglied. Er wies besonders auf die Treuepflicht 

und die Schweigepflicht hin. Herr Bischof ist für Herrn Willi Schmitt in den Beirat für 

ältere Menschen nachgerückt, da dieser am 24. Januar 2022 verstorben ist.  

 

Bürgermeister Dr. Ingenthron verpflichtete Herrn Bischof gemäß § 30 der 

Gemeindeordnung auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Rechte und Pflichten. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Teilnahmeberichte aus den verschiedenen Ausschüssen und Beiräten 

 

Frau Kolain berichtete aus der letzten Sitzung des Jugendbeirates. Besprochen worden 

sei, die Südparkproblematik, die weiter auf der Agenda101 des Jugendbeirates bleibe. 

Ein wichtiger Punkt sei den Jugendlichen die Unterstützung der Ukraine-Flüchtlinge 

gewesen. Hierfür bringe der Jugendbeirat einiges an finanziellen Mitteln auf.  

 

Herr Dr. Schröder nahm an der Sitzung des Umweltausschusses teil. Großes Thema sei 

die Neugestaltung des Ostparks. Durch Rückschnitt der Büsche könne man die 

Sichtachsen gestalten. Weiter gehe es dabei auch um die Errichtung einer 

Toilettenanlage. Ein breiter Rahmen in der Diskussion hätte die Befüllung des Weihers 

mit Wasser eingenommen.   

 

Weiter werde es einen Waldbegang am 7, Mai 2022 geben.  

 

Bürgermeister Dr. Ingenthron erläuterte, dass der Weiher ein stehendes Gewässer sei, 

das nicht durch die Queich gespeist werden dürfe. Dies müsse tatsächlich durch das 

Grundwasser erfolgen, etwas anderes bekomme man nicht genehmigt.  

 

Herr Scherrer berichtete zum Kulturausschuss, dass dort mittlerweile die Mitglieder des 

Kulturbeirates berufen seien. 

Im Bauausschuss seien die sogenannten „Kissel-Höfe“ Thema gewesen. Dort solle im 

Wesentlichen eine Wohnbebauung mit geförderten Wohnungen und 

Seniorenwohnungen entstehen. Von daher wäre es sinnvoll, den Seniorenbeirat 

frühzeitig in die Planungen einzubeziehen. 

Ein weiterer Punkt sei die Radwegebrücke über die Maximilianstraße als Verbindung 

zum Horst. Hier sei positiv zu erwähnen, dass diese komplett barrierefrei gestaltet 

werde.  

Ein weiterer wichtiger Punkt sei das Städtebauförderprojekt Sozialer Zusammenhalt im 

Horst. Diese Maßnahme sei sehr positiv zu sehen. Auch hier sei wichtig, die Belange 

älterer Menschen im Auge zu behalten.   

Großer Diskussionspunkt sei das Projekt „Fitter-Campus“, hier seien die Belange des 

Beirats für ältere Menschen aber eher weniger betroffen.  

Schließlich seien für die Ortsteile die Ortsteilgestaltungssatzungen beschlossen worden. 

 

Herr Wörle gab einen Bericht zu den Themen im Mobilitätsausschuss. Zum einen gehe 

es um die Ausnahmegenehmigung zur Einfahrt von sozialen Diensten in die 

Fußgängerzone. Es gebe das Angebot von Herrn Beigeordnetem Hartmann, nochmals 

ein Gespräch zu führen hinsichtlich einer Einfahrtgenehmigung für den Seniorenbus.  

Weiteres Thema sei die Gefahrensituation an der Freitreppe des Justizgebäudes, an dem 

bereits mehrere betagte Menschen verunfallt seien.   

 

Herr Scherer wies auf die öffentliche Veranstaltung zum Sozialen Zusammenhalt am 

Freitag, 8. April 2022 um 17.30 Uhr im Horst am Danziger Platz hin.           

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Berichterstattung aus den verschiedenen Arbeitsgruppen (AG) 

 

Es lagen keine aktuellen Berichte aus den Arbeitsgruppen vor.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Zu diesem Punkt war nichts zu protokollieren.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Beirates für ältere Menschen der Stadt Landau 

in der Pfalz am 23.03.2022 umfasst 5 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 11. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Dr. Maximilian Ingenthron 

Bürgermeister 

 

 

 

Markus Geib 

Schriftführer 

 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	SMC_BM_TOOST
	Betreff
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

